

PARA CELEBRAR UN "18 XL"

# La oferta pampillera de la región

**ROBERTO RIVAS S.** / Región de Coquimbo

Con los días corriendo a toda marcha, los preparativos de las principales pampillas de la Región de Coquimbo se realizan en diferentes aspectos. Siendo el calendario y la parrilla de artistas el elemento más vistoso y llamativo, también es el más complicado de armar y uno de los últimos en mostrarse al público.

A nivel regional, la Pampilla de Coquimbo es sin duda la más concurrida, pero no la única atractiva para las familias de las distintas provincias, que sopesan la cercanía, seguridad y comodidad para disfrutar de un ambiente grato en el marco de las Fiestas Patrias.

Es así como las distintas municipalidades de la zona ya han dispuesto de personal y gestiones que apuntan a contar con los espacios adecuados y los protocolos de seguridad necesarios para que la fiesta masiva se pueda desarrollar en un ambiente de tranquilidad y orden.

## ACCESO UNIVERSAL

En la comuna de Vicuña, la Pampilla de San Isidro entrenará algunos elementos que la harán más familiar y accesible. Una gradería y el mejoramiento de la infraestructura son parte de los trabajos que adelanta el municipio.

Dentro de los preparativos, también se incluyó el mejoramiento del escenario principal y de la explanada en donde los miles de asistentes que llegan al lugar disfrutan de presentaciones artísticas.

El director de Obras Municipales, Juan Pinto, explicó que los trabajos que se están ejecutando en el parque, consisten en dos obras. "Una es la gradería para el sector sur de la explanada del público, y la otra, es el mejoramiento del escenario con una techumbre y marcos de montaje para todas las estructuras de audio e iluminación", señaló.

Por su parte, el alcalde de la comuna, Rafael Vera Castillo, agregó que "pensamos en los adultos mayores y, también, para quienes tienen algún grado de discapacidad, para contar con una gradería que no interfiera en la visión del resto de la Pampilla,

así la puedan utilizar quienes tengan dificultad para estar de pie por cerca de cuatro horas, que duran los espectáculos".

Respecto al tema de la seguridad, adelantó el edil que ya se han realizado varias reuniones con representantes de Carabineros, Seguridad Municipal, Bomberos y otras instituciones, en las que han diseñado un esquema para mantener el orden en el sector, tomando en cuenta que muchas familias incluso acampan desde el fin de semana anterior a la realización del evento.

El lanzamiento oficial de la celebración será el domingo 01 de septiembre, con la presentación de la parrilla de artistas y el calendario de actividades locales.

## HIGUERITAS

En la provincia del Limarí, la pampilla más visitada es la de la comuna de Punitaqui, que amerita un despliegue de seguridad y logística diferente.

En ese sentido, el alcalde Carlos Araya, comentó que "este año se espera recibir a más de 30 mil personas, quienes podrán disfrutar de una variada parrilla de artistas, en la Cancha La Higuera, un espacio que se logró gracias a la alianza con la Comunidad Agrícola y que permitirá que este evento siga desarrollándose año a año en este mismo lugar. Además, tenemos contemplado a más de 50 expositores entre ellos, artesanos, emprendedores y diversos expositores locales, quienes deleitarán a los presentes con productos tradicionales chilenos".

En Ovalle por su parte, la fiesta se celebra en el Parque Los Peñones. Desde la municipalidad indicaron que si bien están adelantadas las gestiones administrativas para confirmar la parrilla de artistas, ésta se anunciará más adelante. Igualmente el llamado a los emprendedores y pymes que se harán presentes en las actividades, se realizará en los próximos días.

## MASIVA ASISTENCIA

En la conurbación en tanto, desde la Municipalidad de La Serena señala-



Como todos los años, la "Fiesta Más Grande de Chile" espera visitas de todas partes del país.

ron que todavía no hay una decisión tomada en el caso de la Pampilla de la Quebrada del Jardín en Las Compañías, que el año pasado se suspendió por razones logísticas y de seguridad, y que este año podría sufrir el mismo destino.

Sin embargo, se analiza el fortalecimiento de las actividades que se desarrollarán en el Parque Coll, y de algunas pampillas rurales, como la que organiza la Comunidad Agrícola Olla de Caldera.

Pero sin lugar a dudas que la convocatoria más grande es la de la Pampilla de Coquimbo, cuya Pέργola será renovada.

En ese sentido, desde el municipio de Coquimbo autorizaron un monto de \$300 millones para pavimentar el sector, interviniendo 7 mil metros cuadrados, con el objetivo de hacer de éste un lugar más accesible. Respecto de la logística, en la Comisión Pampilla señalaron que están trabajando con meses de anticipación para afinar detalles importantes como es el remate de los terrenos para el comercio, el reparto del agua para los campistas, arriendo de servicios higiénicos y la electrificación del lugar, entre otros puntos.

En materia de seguridad, se repetirá la fórmula del año pasado con la contratación de 100 guardias privados que estarán desplegados en el

recinto, apoyando labores de vigilancia en conjunto con Carabineros y los funcionarios de Seguridad Municipal.

Apuntaron que de manera paralela, se está trabajando en coordinaciones con Carabineros, Policía de Investigaciones, Armada, Autoridad Sanitaria, Servicio para la Prevención y Rehabilitación del Consumo de Drogas y Alcohol (Senda), el Sistema Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred), entre otras instituciones.

Para motivar a los emprendedores se aprobó por parte del Concejo Municipal el acceso preferente para adquirir terrenos a aquellos comerciantes con giro de alimentos y cocinerías que hayan participado de los últimos 10 años continuos en la actividad. Se suma también el descuento en un 20% del valor de arriendo de terreno para instalación de carpas bailables y ramadas de privados y en un 30% para las organizaciones sin fines de lucro, con el fin de retomar las tradiciones de pampillas de décadas pasadas, donde el baile y las ramadas eran el foco de la fiesta.

En el proceso de remate de terrenos se propuso mantener el valor de cada sitio y el de las patentes comerciales. Se está trabajando en un proceso de inscripción online para facilitar la inscripción y el pago a los contribuyentes.